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Questions orales

gouvernement, le taux de chômage, à Montréal, a chuté
de 11,3 à 9,7 p. 100, et que 99 000 nouveaux emplois ont
été créés à Montréal même. . .

Des voix: Bravo!

M. Mulroney: Et 313 000 nouveaux emplois ont été
créés au Québec, ce qui constitue un record pour les
dernières années. Un programme de relance industrielle
de l'Est de Montréal de 35 millions de dollars a été
annoncé, des prêts industriels de 125 millions de dollars,
et pour la planification de l'emploi un montant de 115
millions de dollars. Si mon ami l'a oublié, le gouverne-
ment canadien, ayant été appuyé par le parti libéral ainsi
que par le Nouveau parti démocratique, a également,
tout dernièrement, installé l'Agence spatiale à Montréal.

Une voix: A Saint-Hubert.

ON DEMANDE DE PRENDRE DES MESURES CONCRÈTES

M. Paul Martin (LaSalle-Émard): Monsieur le Prési-
dent, c'est évident que cela fait longtemps que le premier
ministre n'a pas visité Montréal. A mon avis, Saint-Hu-
bert, ce n'est pas sur l'île de Montréal.

Monsieur le Président, c'est évident, avec cette répon-
se, qu'il n'y a personne pour défendre les intérêts de l'île
de Montréal. Ma question est la suivante: Le premier
ministre est-il prêt à appuyer des mesures concrètes afin,
premièrement, d'accorder les montants requis par le
sud-ouest de Montréal qui, tout comme l'est de Mon-
tréal, souffre d'un déclin économique et de l'abandon des
conservateurs?

Est-ce que le premier ministre est prêt à appuyer la
fiscalité requise pour appuyer la vocation internationale
de Montréal? Et est-ce que le premier ministre est prêt à
appuyer un renversement des coupures du PAREL, ce
qui constitue une discrimination aberrante envers les
locataires les plus démunis de l'est de Montréal?

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Mon-
sieur le Président, le député parle de la vocation interna-
tionale de Montréal. Où était-il lorsque le parti libéral a
essayé de tuer le projet de loi C-22 qui a eu pour effet
d'amener 700 millions de dollars en investissements dans
le domaine pharmaceutique, à Montréal? Alors que cela
avait été encouragé par tous les centres de recherche des
grandes universités à Montréal. le parti libéral s'achar-
nait à essayer de tuer le projet de loi C-22 dont Montréal
avait tant besoin.

En outre, le président du Conseil du Trésor a annoncé
au-delà de 100 millions de dollars en investissements
pour le Vieux-Port de Montréal. Il y a une série de

projets un peu partout à travers cette grande région. Mais
ce qui est plus frappant, c'est que le député semble croire
que Saint-Hubert, le nord ou l'est de Montréal, ne
devraient pas bénéficier des mêmes actions visant le
centre de Montréal. Pour nous, tous les Montréalais sont
des citoyens de première classe.

* * *

[Traduction]

L'ENVIRONNEMENT

LES COMPRESSIONS À VIA RAIL-ON DEMANDE UNE
ÉVALUATION ENVIRONNEMENTALE

M. Bill Blaikie (Winnipeg-'ranscona): Monsieur le
Président, j'aimerais poser une question au premier mi-
nistre.

Dans ses réponses au député de Thunder Bay-Atiko-
kan (M. Angus), le premier ministre a révélé qu'il com-
prenait bien peu la notion de développement durable en
rejetant cavalièrement l'idée selon laquelle il pourrait y
avoir de bonnes raisons de procéder à une évaluation
environnementale des compressions financières de VIA
Rail.

Le premier ministre avait promis que toutes les déci-
sions économiques feraient l'objet d'une évaluation envi-
ronnementale. Ne pense-t-il pas que les décisions bud-
gétaires sont des décisions économiques.

Ne croit-il pas, alors, que les compressions de VIA
Rail auront des répercussions sur l'environnement en
faisant augmenter l'usage de l'automobile, de l'autocar et
d'autres modes de transport qui sont polluants par natu-
re? Ne pense-t-il pas que ce soit là une question environ-
nementale? Pourquoi ne veut-il pas ordonner que les
compressions de VIA Rail fassent l'objet d'une étude
d'incidence environnementale?

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Mon-
sieur le Président, je suis sûr que mon collègue reconnaî-
tra que nous avons beaucoup progressé en matière de
développement durable.

M. Axworthy (Winnipeg-Sud-Centre): Pas à Winnipeg.

M. Mulroney: Oui. En fait, un centre de promotion du
développement durable sera créé à Winnipeg. Je pense
que ce sera très profitable au Canada. Je sais que mon
collègue, le représentant de Winnipeg, soulignera cette
occasion très importante.

La notion de développement durable est progressive-
ment intégrée à tous les projets du gouvernement fédé-
ral. Le ministre de l'Environnement a réalisé des progrès
remarquables en peu de temps. Nous espérons en faire
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